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 ---------------------------------------- ATA N.º 19/2022 -------------------------------------  

 -------- Ao sétimo dia, do mês de setembro, do ano de dois mil e vinte e dois, 

pelas dez horas, no Salão Nobre dos Paços do Município de Celorico da 

Beira, reuniu ordinariamente a Câmara Municipal, sob a presidência do 

Senhor Presidente, Carlos Manuel da Fonseca Ascensão, estando também 

presentes os Senhores Vereadores: -----------------------------------------------------  

 -------- José Albano Pereira Marques; ----------------------------------------------------  

 -------- Teresa Ferrão Cardoso; ------------------------------------------------------------  

 -------- José Alfredo de Almeida Silva; ----------------------------------------------------  

 -------- Maria Teresa Carvalho Campos Meireles da Cunha. -----------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A reunião foi secretariada pela Técnica Superior da Secção de Apoio 

aos Órgãos Municipais, Isabel Maria do Nascimento Inocêncio Silva e 

coadjuvada pela Assistente Técnica Marina Isabel da Silva Chagas. ----------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Verificada a existência de quórum, o Senhor Presidente declarou 

aberta a reunião. ------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO DIA 

DEZASSETE DE AGOSTO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS ---------------------  

 -------- Foi presente a ata número dezoito, da reunião ordinária do Executivo 

do dia dezassete, do mês de agosto, de dois mil e vinte e dois, cujo texto 

foi previamente distribuído por todos os membros, para retificação e 

posterior aprovação. -------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Dispensada a sua leitura e feitas as devidas alterações, foi a 

mesma aprovada, com uma abstenção do Senhor Vereador José 

Alfredo de Almeida Silva, por não ter estado presente na mencionada 

reunião. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- INTERVENÇÃO DO PÚBLICO ---------------------------------------------------  
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 -------- Nos termos do n.º 2, do art.º 49.º, da Lei n.º 75/2013, de 12/09, o 

Senhor Presidente da Câmara, concedeu um período para intervenção do 

público, não tendo havido inscrições. ---------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- ANTES DA ORDEM DO DIA ------------------------------------------------------  

 -------- Iniciados os trabalhos, o Senhor Presidente da Câmara questionou 

se algum dos Senhores Vereadores tinha algum assunto a colocar perante 

o Executivo. ------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Presidente da Câmara distribuiu por todo o Executivo, 

para conhecimento, um documento entregue pelos representantes do 

STAL (Sindicato Nacional dos Trabalhadores da Administração Local e 

Regional), denominado “Carta Aberta ao Governo e às Autarquias Contra o 

Empobrecimento – Aumentar salários, valorizar as carreiras, revogar o 

Siadap, reforçar o Poder Local e os serviços públicos”, documento cuja 

cópia se anexa a esta ata (1), considerando-se integralmente reproduzido e 

que fica arquivado em pasta respeitante a esta reunião.---------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A respeito do incêndio ocorrido no Parque Natural da Serra da 

Estrela, que se estendeu até Linhares da Beira, a Senhora Vereadora 

Teresa Cardoso deu conhecimento que arderam cerca de seiscentos e 

setenta hectares na freguesia de Linhares, tendo o Município de Celorico 

da Beira sido o menos afetado. Comunicou, ainda, que na sequência dos 

incêndios decorreram várias reuniões com as diversas instâncias 

superiores, nomeadamente, reuniões entre o Senhor Presidente da 

Câmara e os responsáveis governamentais de cada uma das áreas 

afetadas. Em simultâneo, a Autarquia reuniu com todos os lesados, no 

sentido de conseguirem um levantamento fidedigno dos prejuízos. 

Posteriormente contactaram entidades para que houvesse apoio para a 

alimentação animal, uma vez que, nesta primeira fase era o essencial. 

Esse apoio foi conseguido através da CAP (Confederação dos Agricultores 
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de Portugal) e da empresa Turistrela, que cederam dois camiões de fardos 

de palha, tal como a Associação Guardiões da Serra da Estrela que, 

também, ofereceu uma parte das rações. Informou que foi enviado à 

Direção Regional da Agricultura e à Segurança Social o levantamento dos 

prejuízos, tendo, a Direção Regional da Agricultura definido as Freguesias 

afetadas pelos incêndios e, para além dessas, por proposta do Município, 

contempladas também outras Freguesias confinantes às áreas ardidas. 

Face à publicação, os lesados poderão candidatar-se ao apoio à 

alimentação animal, onze euros por cabeça de gado ovino e trinta e três 

euros por cabeça de gado bovino e, posteriormente ao ressarcimento dos 

danos nas infraestruturas afetadas. Continuou, dizendo, que fizeram uma 

visita ao terreno com o ICNF (Instituto da Conservação da Natureza e das 

Florestas) e com a APA (Agência Portuguesa do Ambiente), onde foram 

identificadas as medidas mais urgentes no âmbito da estabilização de 

emergência, por forma a evitar que haja erosão nas primeiras chuvas e 

aluimento de terras, nessa sequência, o ICNF enviou uma proposta de 

ações a executar. Foi ainda enviado à CCDRC (Comissão de Coordenação 

e Desenvolvimento Regional do Centro) o levantamento dos prejuízos nos 

equipamentos municipais. Mais informou que do INCF existe o 

compromisso de que possa haver medidas mais robustas, nomeadamente, 

na parte da reflorestação e do apoio ao corte do material queimado. Em 

forma de conclusão, disse que a Autarquia está a trabalhar com o propósito 

de melhorar a situação e colmatar os prejuízos existentes, tanto a nível 

municipal, como a nível particular. Estão, também, a dar todo o apoio aos 

produtores no preenchimento das declarações de prejuízos, como 

futuramente os ajudarão no preenchimento das candidaturas para serem 

ressarcidos dos prejuízos. Destacou ainda que a comunidade de 

estrangeiros, pelo facto de não terem os terrenos registados no IFAP 

(Instituto de Financiamento da Agricultura e Pescas) poderá inviabilizar o 

ressarcimento dos prejuízos, porém estão a tentar junto da Segurança 

Social, da Cruz Vermelha e de outras entidades arranjar algum apoio. --------  
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 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Vereador José Albano pediu a palavra para dizer que, 

em relação às Freguesias que, por serem confinantes de outras, tiveram a 

infelicidade de ter área queimada, disse que, como é óbvio, quantas mais 

Freguesias do Concelho estiverem nos mapas, melhor. Disse, ainda, que 

no que se refere ao incêndio de Linhares da Beira, não é só a Mesquitela 

que tem terrenos confinantes com a Carrapichana, também a União de 

Freguesias de Cortiço da Serra, Vide Entre Vinhas e Salgueirais é 

confinante, nomeadamente a localidade de Salgueirais. ---------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Senhora Vereadora Teresa Cardoso comunicou que as 

Freguesias Rapa, Cadafaz; Prados, Lajeosa do Mondego, Ratoeira, União 

de Freguesias de Açores e Velosa, Linhares da Beira, Mesquitela e a 

União de Freguesias de Cortiço da Serra, Vide Entre Vinhas e Salgueirais 

já estão contempladas. ----------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- No seguimento, o Senhor Vereador José Albano pretendeu saber 

se a Freguesia de Vale de Azares foi contemplada em alguma portaria, 

uma vez que há quem tenha terrenos alugados nas Freguesias da Lajeosa 

do Mondego e Vila Cortês. Tendo a Senhora Vereadora Teresa Cardoso 

respondido que, perante a situação e dado que essa Freguesia é 

confinante com a Freguesia da Rapa, irão tentar que, também, seja 

contemplada. -----------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Por fim, o Senhor Presidente da Câmara salientou que, de facto, 

ocorreram uma sequência de reuniões com membros do Governo, que 

mostraram uma grande abertura, disponibilidade e que têm marcado 

presença frequente no território, a fim de dar resposta à calamidade que 

aconteceu em todo o Parque Natural da Serra da Estrela. Disse, ainda, que 

para além de tentarem dar respostas para os prejuízos dos lesados, existe, 

também, a questão da regeneração em dotar a Serra da Estrela com 
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melhores ou diferentes condições relativamente ao que existia, 

nomeadamente, o tipo de espécies de vegetação, os espaços de proteção, 

bem como, criar condições a nível das reservas de água e barragens. --------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- ORDEM DO DIA ----------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 1. SECÇÃO DE EDUCAÇÃO -----------------------------------------------------  

 -------- ASSUNTO: APOIO À AQUISIÇÃO DE CADERNOS DE 

ATIVIDADES - ANO LETIVO 2022/2023 ----------------------------------------------  

 -------- Foi presente informação, datada de 02/09/2022, com registo interno 

n.º 15890, dando conhecimento de que havia sido deliberado em reunião 

de Câmara de 17/08/2022 um apoio para suportar os custos com a 

aquisição dos cadernos de atividades do 1.º e 2.º ciclos, no valor de 11 

826,82€. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Nesta sequência, é necessário deliberar sobre o montante retificado 

com o total de 12 164.79€. -----------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Vereador José Alfredo pediu a palavra para esclarecer 

que para a presente proposta ser sujeita à aprovação, a deliberação 

tomada na última reunião de Executivo deverá ser revogada, considerando 

as alterações no montante e no procedimento de aquisição dos cadernos 

de atividades. Disse que, a alteração do montante prende-se com um 

lapso, por não ter sido inserido o valor dos cadernos de atividades de 

inglês para o 3.º ano de escolaridade. Além disso, desde a aprovação da 

última proposta, foram transferidas para o Agrupamento mais duas 

crianças, implicando alteração do valor anteriormente cabimentado. Quanto 

ao procedimento, referiu que estava previsto fazer-se como nos anos 

anteriores, em que, após o Município adquirir os cadernos de atividades, 

estes seriam entregues aos alunos ou encarregados de educação. 

Acrescentou que, por força do estipulado no código de contratos públicos, 

existe um limite no valor de ajustes diretos com os fornecedores. Acontece 
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que algumas papelarias do Concelho já atingiram ou estão prestes a atingir 

esse limite. Assim, se fosse o Município a adquirir os cadernos implicaria 

que não se poderia adquirir mais bens nas papelarias locais. Dado que a 

intenção é efetuar a despesa no Concelho e uma vez que o objetivo é dar 

um apoio às famílias, a alternativa é dar diretamente esse apoio aos 

alunos, através de um voucher, que será levantado na Câmara, para 

seguidamente encomendarem os cadernos de atividades numa das três 

papelarias aderentes do Concelho. Referiu ainda que este procedimento 

resulta num benefício adicional para as famílias, uma vez que o recibo será 

passado em nome do educando, podendo remete-lo para despesas de 

educação em sede de IRS. Para facilitar o processo, a transferência será 

efetuada diretamente à papelaria com base no levantamento do número de 

vouchers, contudo, o recibo é sempre passado em nome dos alunos. ---------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Câmara deliberou, por unanimidade, revogar a deliberação 

tomada em reunião de Executivo do dia 17/08/2022, onde foi aprovado 

o valor de 11 826,82, nos termos e com os fundamentos constantes da 

informação. ------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Mais deliberou, conceder um apoio aos alunos do 1.º e 2.º ciclos 

para suportar o custo da aquisição dos cadernos de atividades para o 

ano letivo 2022/2023, no valor total de 12 164.79€. ------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 2. SECÇÃO DE OBRAS MUNICIPAIS -----------------------------------------  

 -------- ASSUNTO: CONCURSO REFERENTE À "ALTERAÇÃO E 

AMPLIAÇÃO DO PARQUE INDUSTRIAL DE CELORICO DA BEIRA" - 

MINUTA DE CONTRATO ------------------------------------------------------------------  

 -------- Foi presente informação da Secção de Obras Municipais, datada de 

30/08/2022, com o registo interno n.º 15608, apresentando para aprovação 

a minuta do contrato referente à empreitada em epígrafe, para a decisão 

de contratar, nos termos do disposto no art.º 98.º do Código dos Contratos 

Públicos, na sua redação atual, documento cuja cópia se anexa a esta ata 
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(2), considerando-se integralmente reproduzido e que fica arquivado em 

pasta respeitante a esta reunião. ---------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Senhora Vereadora Teresa Cunha fez uma chamada de atenção 

para a possibilidade de ter ocorrido um lapso no contrato, onde diz que o 

valor da adjudicação é de 749.499,70€, acrescido de IVA à taxa legal em 

vigor, no entanto, quando se refere ao encargo total resultante do presente 

contrato o valor mantêm-se. Nesse sentido, pretendeu saber se o valor da 

adjudicação é ou não com o IVA incluído. ---------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Em resposta, o Senhor Presidente da Câmara disse que o valor 

constante no contrato é acrescido de IVA à taxa legal em vigor. ----------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Prosseguiu, a Senhora Vereadora Teresa Cunha referindo-se à 

situação da revisão dos preços contratuais onde se prevê um diferencial, 

para mais ou para menos. Nesse sentido, afirmou que, como todos sabem, 

para menos nunca há revisões. -----------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- De seguida, o Senhor Presidente da Câmara disse que já 

ocorreram obras onde os diferencias de preços foram ajustados para 

menos, tanto que a Lei contempla as duas coisas. Por vezes pode haver 

situações que no decorrer da obra exista a necessidade de substituir 

materiais ou trabalhos que são suprimidos, o que leva a uma diminuição do 

custo e que depois é ajustado para baixo. No presente contrato, 

relativamente ao que foi a adjudicação poderá haver um acréscimo de 

10%, tendo em conta a inflação e o aumento de custos. Contudo, neste 

caso em particular, não lhe parece que seja o tipo de obra onde terão 

alterações relativamente ao objeto contratado. ---------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Câmara deliberou, por maioria, com duas abstenções dos 

Senhores Vereadores José Albano e Teresa Cunha, aprovar a Minuta 
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do Contrato da Empreitada da obra de “Alteração e Ampliação do 

Parque Industrial de Celorico da Beira”. --------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 3. SECÇÃO DE OBRAS PARTICULARES -----------------------------------  

 -------- 3.1 ASSUNTO: REQUER EMISSÃO DE CERTIDÃO DE AUMENTO 

DE COMPARTES, PARA DUAS PESSOAS - RATIFICAÇÃO DE 

DESPACHO ------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Nome: Herdeiros de Maria Augusta Coutinho Xavier ------------------  

 -------- Foi presente para ratificar, despacho do Senhor Presidente da 

Câmara Municipal, (requerimento número 11688) a deferir a emissão de 

uma certidão de compartes (2 pessoas), referente ao artigo matricial n.º 

1442, com uma área de 7,4922.00 ha, sito em Regada – União das 

Freguesias de Açores e Velosa, Concelho de Celorico da Beira. ----------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Câmara deliberou, por unanimidade, ratificar o despacho do 

Senhor Presidente da Câmara datado de 18/08/2022, deferindo o 

requerido, nos termos da informação técnica. ------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 3.2 ASSUNTO: MAPA DE OBRAS PARTICULARES ---------------------  

 -------- Foi presente, para conhecimento, mapa, relativo à relação de 

processos de arquitetura e especialidades, sobre os quais recaiu despacho 

do Senhor Presidente, nos termos da delegação de competências da 

Câmara Municipal, documento cuja cópia se anexa a esta ata (3), 

considerando-se integralmente reproduzido e que fica arquivado em pasta 

respeitante a esta reunião. -----------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 4. SECÇÃO DE ÁGUAS E SANEAMENTO/RSU/LIMPEZA E 

HIGIENE ----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- ASSUNTO: SOGILUB087: CONTRATO DE COOPERAÇÃO DO IT 

YOURSELF (DIY): CÂMARA MUNICIPAL DE CELORICO DA BEIRA -------  
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 -------- Foi presente informação, com registo interno n.º 15793, datada de 

02/09/2022, remetendo para aprovação o Protocolo de Colaboração, a 

celebrar entre o Município de Celorico da Beira e a SOGILUB – Sociedade 

de Gestão Integrada de Óleos Lubrificantes Usados, Lda., documento cuja 

cópia se anexa a esta ata (4), considerando-se integralmente reproduzido e 

que fica arquivado em pasta respeitante a esta reunião.---------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a minuta do 

Protocolo de Cooperação a celebrar entre o Município de Celorico e a 

SOGILUB – Sociedade de Gestão Integrada de Óleos Lubrificantes 

Usados, Lda., com duração até 31 de dezembro de 2025. --------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 5. PROPOSTAS DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA ------------  

 -------- 5.1 ASSUNTO: PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE UM SUBSÍDIO 

NO VALOR DE 250€ ------------------------------------------------------------------------  

 -------- Foi presente proposta, do Senhor Presidente da Câmara, datada de 

02/09/2022, com registo interno n.º 15813, submetendo à aprovação do 

Órgão Executivo a atribuição de um subsídio, no valor de 250€ à Fábrica 

da Igreja Paroquial da Freguesia do Baraçal, para realização da festa em 

honra de Nossa Senhora da Piedade, que se irá realizar nos dias 10 e 11 

de setembro do corrente ano. -------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Câmara deliberou, por unanimidade, atribuir um subsídio no 

valor de 250€ à Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia do Baraçal, 

para ajudar na realização da festa em honra de Nossa Senhora da 

Piedade. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 5.2 ASSUNTO: ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO NO VALOR DE 750€ --  

 -------- Foi presente proposta, do Senhor Presidente da Câmara, datada de 

02/09/2022, com registo interno n.º 15847, submetendo à aprovação do 

Órgão Executivo a atribuição de um subsídio, no valor de 750€ à 
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Associação Juvenil “Os Bazófias” para a realização do III Encontro de 

Concertinas, que decorreu no dia 4 de setembro do corrente ano. -------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Câmara deliberou, por unanimidade, atribuir um subsídio no 

valor de 750€ à Associação Juvenil “Os Bazófias”, para ajudar na 

realização do III Encontro de Concertinas. -----------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- DELIBERAÇÕES ---------------------------------------------------------------------  

 -------- Os textos das deliberações constantes desta ata foram aprovados em 

minuta para efeitos de eficácia imediata. -----------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- ENCERRAMENTO -------------------------------------------------------------------  

 -------- Eram onze horas e cinquenta minutos e nada mais havendo a tratar, 

o Senhor Presidente deu por encerrada a reunião, da qual para constar se 

lavrou a presente ata, que vai ser assinada, pelo Senhor Presidente e por 

mim, Isabel Maria do Nascimento Inocêncio Silva, que a secretariei. ----------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  


